

COLUMNAS DE 10 DE AGOSTO DE 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Doctor en magia y equilibrismo

Con artilugios de mago y dotes de equilibrista, Hugo López-Gatell halla siempre la manera de sortear su conmovedora incapacidad como “estratega” del gobierno federal contra la pandemia. El fin de semana sacó de su chistera una crítica pero graciosa explicación al desbordado aumento de muertes y el evidente fracaso de su epidemiológica responsabilidad, al afirmar que la peste puede prolongarse dos, tres o más años, y “no es que la revisión implique un arrepentimiento de lo ya vivido, sino la necesidad de prepararnos para una etapa que por su duración y el peso que tiene en la economía en la sociedad, requiere otros abordajes complementarios. Le llamo así, lado B, para dejar sumamente claro que en la revisión de lo que hemos hecho hasta el momento identificamos elementos que nos permiten concluir que ha sido acertado el manejo desde estos primeros cinco meses en México y compatibles con las recomendaciones y estándares internacionales, de manera directa de la OMS...”. Habilidadoso en el uso y abuso de retruécanos, quiso aclarar que el lado B es una idea metafórica. “Ahora que hemos expresado un cambio en la estrategia lo quieren vincular con el número que se ha alcanzado de casos confirmados y con el número de muertes, suponiendo que se quiere un cambio de estrategia” (sic), dijo, y se extravió en el laberinto de su verborrea: “Este lado B consiste en integrar de una manera más amplia los distintos elementos que ayudan a la reactivación económica. Las dos actividades fundamentales de esa estrategia son la mitigación comunitaria para lograr la curva epidémica plana pero irremediablemente largas, lo que ha permitido la segunda meta, que no se saturen los hospitales para tener un amplio margen de disponibilidad de camas hospitalarias. La epidemia en México va ser larga esto no es casualidad, es producto de la estrategia que se diseñó desde enero...”. Y resumió así sus veleidades: “La estimación más baja fue de 6 mil muertes, pero también se consideraron escenarios de 8 mil, 12 mil 500, 28 mil, incluso un escenario muy catastrófico de 60 mil. ¿Cuál de ellos es real? Todos pueden serlo”, manifestó.

En cuanto al semáforo que gradúa la apertura de actividades económicas, dijo que la intención es mejorarlo a partir de los resoluciones técnicas y de las aportaciones de los gobernadores, pero el proyecto será presentado al presidente López Obrador “para tener su visto bueno”. O sea, sin que cuente la opinión del Consejo de Salubridad General.

La servicial opción de López-Gatell por la política y su desdén por la ciencia le mereció del Presidente un elogio del que debiera deslindarse: su gobierno, dijo López Obrador, ha encargado la responsabilidad de la pandemia a un grupo de “eminencias” con “los mejores científicos del país”. Y de plano: “No hay en el mundo un equipo así”, gracias al cual, “en el concierto de las naciones afectadas por la pandemia, no hemos sido tan golpeados...”.

Perdón entonces y muchas gracias por sus luces, doctor López-Gatell.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que el acuerdo para que las principales televisoras del país, incluido Multimedios, transmitan contenidos educativos en esta etapa de pandemia gana cada vez más apoyos y adhesiones. La semana pasada el Consejo General del INE y los partidos cedieron sus tiempos oficiales de televisión para esa causa, y ahora es la Cámara de Diputados y el Senado los que analizan hacer lo propio pero con la señal del Canal del Congreso. En el fondo, la mayoría de actores políticos del país coinciden en que la educación no puede ser otra víctima del covid-19.

Que el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro, está convencido de que las universidades públicas se sumarán al llamado de la 4T para que, en el corto plazo, se cumpla la meta de tener “cero rechazados”. El funcionario puso como ejemplo los programas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, que se convirtió en la primera institución del país en aceptar a todos sus aspirantes de preparatoria, incluso sin necesidad de aplicar examen de admisión.

Que a solo 10 meses de que concluya su gestión, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, ve

cada vez más lejana la posibilidad de transferir el cargo a su hermano, el senador perredista Antonio García Conejo, o algún otro aspirante de su confianza, pues el alcalde de Morelia, Raúl Morón, se perfila como el candidato natural de Morena al gobierno del estado con una ventaja considerable

Financiero: Cronopio / [Nosotros en la "combi"](#) / Roberto Gil Zuarth (p.37)

Reforma: [La comedia del populismo](#) / Jesús Silva-Herzog Márquez (p.10)

Universal: Serpientes y Escaleras / [AMLO ordena eliminar todos los fideicomisos](#) / Salvador García Soto (p.11)

Universal: [El arte de minimizar](#) / Leonardo Curzio (p.13)

Reforma: [Templo Mayor](#) (INE / Norma de la Cruz / John Ackerman / p.10)

Milenio: Día con Día / [El momento histórico de la Suprema Corte](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Universal: Fuera del aire / [Mom, I'm in Acapulco. In Acapulco, Warrior](#) / Paola Rojas (p.2)

Universal: Plata o Plomo / [Lo bueno y lo malo de las prohibiciones](#) / Alejandro Hope (Oaxaca / p.2)

Excélsior: Juegos de Poder / [Aunque les fascine a los políticos, prohibir no es solución](#) / Leo Zuckermann (Oaxaca / p.9)

Reforma: [Machos 4T](#) / Denise Dresser (p.11)

Milenio: Sin Rodeos / [¿Un minuto de silencio?](#) / Diego Fernández de Cevallos (p.3)

Financiero: Autonomía Relativa / [Es culpa de los gordos](#) / Juan Ignacio Zavala (p.35)

Financiero: La Feria / [El gobierno de las soluciones perfectas](#) / Salvador Camarena (p.38)

Universal: Historias de Reportero / [Lozoya, por devolver dos casas y demandar a Videgaray](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)

Universal: En Tercera Persona / [Cacería en contra de Osorio](#) / Héctor de Mauleón (p.7)

Financiero: Estrictamente Personal / [Llegó el fuego a Osorio Chong](#) / Raymundo Riva Palacio PP-34)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.31)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

Tercer Lugar Mundial

“El noventa y nueve por ciento de los fracasos provienen de personas que tienen el hábito de poner excusas”: George Washington Carver.

Cuando surgieron las primeras previsiones de los alcances de la pandemia en cantidad de contagios y fallecimientos por el Covid-19 que establecía que para finales de noviembre podríamos superar los 135 mil decesos a inicios del mes de noviembre, según una estimación del Instituto de Métricas y Evaluación de la Salud (IHME) de la universidad de Washington.

Con la misma proyección y los datos presentados por las autoridades gubernamentales federales, tenemos que en este mes de agosto se han superado las cincuenta y un mil muertes, lo que nos ha llevado a ocupar el tercer lugar mundial sólo por debajo de Brasil y los Estados Unidos de Norteamérica. Países que tienen poblaciones más grandes que las de México, demuestran en sus cifras que su índice de mortalidad a causa de la pandemia son menores que en el caso nuestro. Lo más relevante es que la autoridad sigue mandando mensajes contradictorios a la realidad, millones de personas ya se encuentran en la calle en la nueva normalidad, los riesgos aumentan exponencialmente. Las medidas para contrarrestar los peligros no los vemos por ningún lado, el gobierno es omiso. Muy al contrario, está desesperado por desviar la atención, en ello radica su obsesión de hablar permanentemente del avión presidencial, de su rifa, posible venta, o ambas.

Del escandaloso caso Lozoya, que fue recibido con bombo y platillo por el gobierno y el presidente de la república; pues en ese caso ven una enorme oportunidad de circo político para desviar la atención de los temas más importantes en el país, de la oportunidad de usarlos de ariete en contra de sus adversarios políticos, como ya empezamos a ver en el salpicadero de supuestas responsabilidades pero que sólo se han tratado mediáticamente.

Inclusive no queda claro el tratamiento judicial que se le está brindando al exdirector de PEMEX, pues al menos lo que dicen las autoridades españolas y los tratados de extradición es que Lozoya vino en calidad de indiciado por diversos delitos, al llegar al aeropuerto de la Ciudad de México su estatus jurídico cambió, no piso el reclusorio, fue trasladado a un hospital privado para tratarlo de un padecimiento que los españoles que lo entregaron a las autoridades no sabían, no había parte médico que previamente expresara que se encontraba mal de salud.

El país está inmerso en una descomposición social, en un caldo de cultivo que genera problemáticas sociales graves, ahí están los videos en redes sociales donde se ve como ciudadanos enardecidos hacen justicia por su propia mano. No es un sólo caso, hay muchos y crecen todos los días. Los temas que nos distraen surgen por todos lados los aprovechan para que se olviden los problemas más graves. Como país, ser tercer lugar mundial en muertes y contagios, obliga a poner atención en las acciones que se han implementado, las que funcionan, las que no y las que faltan por desarrollar. Las autoridades deben de ser sensatas, trabajar en consecuencia para frenar en la medida de lo posible la mayor cantidad de contagios y muertes.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Mesa Política del PRI en Toluca. Las claves***
- ***Acuerdan actores políticos llegar en unidad a los comicios del 2021***
- ***Plantean puntos de vista interesados en la contienda***
- ***Compromete GPPAN respaldo a sector empresarial de la entidad***
- ***Hartazgo social en los habitantes por crisis de seguridad: Alexander Rábago***
- ***Impulsará Nueva Alianza programas de apoyo a pueblos indígenas***

El fin de semana se llevó a cabo la mesa política del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Toluca, donde se dejó ver el ánimo de los interesados en mantener la unidad rumbo a la próxima contienda electoral, además fue claro observar quienes son los hombres y mujeres con deseos de ser candidatos.

En diversos municipios del estado de México se llevan a cabo dichos ejercicios, en algunos ha estado presente Alejandra del Moral Vela, la presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE), no fue el caso de Toluca, donde hubiera sido importante que encabezara la mesa política, tratándose de la capital, sobre todo para enviar el mensaje de que en realidad les interesa pelear la plaza.

Es claro que hay municipios que son importantes pero otros donde sería muy relevante que los priistas observen a su dirigente encabezar este tipo de trabajos, además para que al exterior se entienda que existe interés electoral del PRI, como el caso de Toluca o Metepec, pues en caso contrario, parece lo opuesto.

Más allá de esto, en lo que tiene que ver con los priistas de la capital se asumió el compromiso de mantener la unidad, como premisa fundamental para competir con éxito en los comicios del 2021,

porque consideramos que los ciudadanos no están conformes con el desempeño del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

A los priistas de Toluca les queda claro que MORENA no debe ser opción, por tanto, nadie quiere abandonar al PRI, movido por la ambición, para postularse bajo las siglas del partido en el poder en la capital, como ocurrió en 2018, con el “efecto tsunami” de Andrés Manuel López Obrador.

Habría que ver la definición en Toluca, sin embargo se advierte que llegarán a la contienda quienes sepan gobernar y tengan condiciones para competir por la Presidencia Municipal más representativa de la entidad mexiquense.

La reunión fue encabezada por Darío Zacarías Capuchino, el secretario General del CDE, en el Auditorio “Jesús Alcántara”, también estuvo presente Andrés Aguirre Romero, secretario de Organización y el responsable de conducir la Mesa de Toluca es Enrique Martínez Orta Flores, secretario de Elecciones.

En la primera fila estuvieron presentes Alejandro Ozuna Rivero, el secretario General de Gobierno, quien fue alcalde de Toluca y se asume con el liderazgo del priismo de la capital mexiquense.

En la primera fila también se observó a Raymundo Martínez Carbajal, secretario de Movilidad, quien es mencionado como posible candidato en 2021, a la derecha; Evelyn Osornio Jiménez, secretaria de Turismo y Miguel Torres Cabello, director General del Sistema DIFEM.

Llamó la atención la ausencia de las ex presidentas Municipales más recientes, María Elena Barrera Tapia y Martha Hilda González Calderón, esta última quien actualmente es secretaria del Trabajo.

Ozuna comentó que el partido se debe adecuar a los nuevos tiempos, por ejemplo en materia de salud, además aclaró que aun no hay candidatos determinados por lo que en el proceso de selección deben participar todos los interesados.

Fernando Zamora Morales, el ex alcalde, acudió a la reunión, donde reconoció que si bien es cierto que hubo errores en su administración, también se presentaron traiciones de diversos sectores del PRI en la campaña del 2018.

Braulio Álvarez Jasso fue otro de los personajes que tomaron la palabra; señaló la necesidad de regresar a tocar las bases del partido, así como a reconstruir los seccionales que son los que trabajan para generar victorias.

La mesa política duró alrededor de hora y media y no se permitió ingresar con teléfonos celulares, salvo casos excepcionales.

De los priistas que tienen interés en las candidaturas próximas, asistieron Jesús Izquierdo Rojas, subsecretario de Desarrollo Político del gobierno estatal; Guillermo Legorreta Martínez, subsecretario de Educación; la regidora Paola Jiménez, entre otros.

Atajos

Por la derecha: El coordinador de los diputados locales del PAN, Anuar Azar Figueroa, sostuvo una reunión virtual con miembros del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM), con quienes acordó impulsar medidas conjuntas para fortalecer al sector.

Anuar Azar y el gremio que encabeza Laura González Hernández sostuvieron que revisarán la agenda legislativa para proponer medidas que abonen a la reactivación de la economía de la entidad.

Por la izquierda: Maximiliano Alexander Rábago, el Síndico de Naucalpan, dijo que la golpiza que usuarios del transporte público propinaron a un presunto asaltante, en días pasados, es resultado del hartazgo de la sociedad que ve comprometida su tranquilidad y patrimonio.

El edil morenista reconoció que anteriormente la sociedad sentía miedo ante el fenómeno de la inseguridad pero ahora el sentimiento se convirtió en un grave signo de molestia, como resultado de la ineficiencia del gobierno para detener la delincuencia.

Alexánder Rábago recordó que una de las actividades más remuneradas, producto de la actividad delictiva, tiene que ver con la compra-venta de teléfonos celulares, por ello en semanas anteriores impulsó una medida para atacar esta actividad.

En este sentido llamó a los naucalpenses a reportarle, a través de redes sociales, cualquier caso que detecten donde se comercialicen celulares posiblemente robados, para coordinar acciones con la corporación de seguridad pública y combatir la práctica en Naucalpan.

Por el centro: En el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas; Mario Alberto Cervantes Palomino, el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, aseguró que la preservación de las culturas indígenas garantiza un mundo diverso, mágico y colorido, pero también de inclusión en la sociedad.

El dirigente partidista consideró que la fecha debe ser propicia para continuar alianzas que procuren la protección y solución de problemas que afrontan las poblaciones indígenas.

Lo anterior, dijo, con el objetivo de que los pueblos indígenas mejoren su situación económica, social y cultural.

Cervantes Palomino se comprometió a que Nueva Alianza impulsará programas legislativos y de gobierno en favor de los pueblos indígenas del estado de México.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Decálogo

Muy interesante está el decálogo educativo dirigido a las escuelas particulares en Huixquilucan. El alcalde **Enrique Vargas del Villar** apoya a este sector que se ha visto lastimado en la pandemia, pero al mismo tiempo los exhorta para que ellos a su vez se solidaricen con los padres de familia que enfrentan problemas económicos para sostener a sus hijos en las escuelas particulares. Y es que este tema de dar facilidades en pagos de inscripciones y colegiaturas es muy importante, porque la pandemia por COVID-

19 ha pegado a todos los estratos sociales y mucha gente se ve imposibilitada a pagar en una sola exhibición las inscripciones y colegiaturas...Los artesanos de Tenancingo y Calimaya idearon utilizar los materiales de los rebozos de bolita como cubrebocas, lo cual además de ser un bonito detalle artesanal, se hacen con materiales de calidad, requeridos para evitar contagios. Los artesanos recurrieron a esta medida ante la baja venta de rebozos por las medidas de contingencia y son apoyados por el gobierno mexiquense para promocionar sus artículos, que también se ofrecen en Facebook e Instagram como @lareboceria, donde ofrecen cubrebocas para toda la familia con diseños y colores variados. El gobierno de **Alfredo del Mazo** sabe lo lastimados que están los productores de artesanías en el Estado de México, por eso los apoyan, pero son miles los que se dedican a esta actividad y es difícil su reactivación ante tantos contagios...Este fin de semana nuevamente, en diversos municipios del Edomex hubo fiestas reuniones, tocadas y festejos que en algunos casos fueron suspendidos y en otros llegaron los policías, tomaron fotografías, recibieron su dinerito y emprendieron la graciosa huida, sin importarles que los contagios y muertes por COVID-19 vayan en aumento. Hay muchos lugares en donde el uso de cubrebocas no existe, aunque la otra cara de la moneda es que en donde se ha hecho obligatorio las extorsiones policiacas también están a la orden del día.



Company Name www.panedomex.org

